



Secrétariat d'Etat auprès du Ministère
de la Famille, de la Femme et de l'Enfant,
Chargé de l'Autonomisation des Femmes

Abidjan, le 18 Novembre 2019

JOURNEE MONDIALE DE L'ENTREPRENEURIAT FEMININ

Allocution de Madame Myss Belmonde DOGO

Lieu : Cocody-Palm Club

Heures : 08 Heures

- ***Monsieur le Ministre de la Promotion de la Jeunesse et de l'Emploi des Jeunes***
- ***Madame la Ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant,***
- ***Monsieur le Ministre de la Promotion des PME,***
- ***Monsieur le Maire de la Commune du Plateau,***
- ***Mesdames et Messieurs les représentants des partenaires techniques et financiers,***
- ***Mesdames et Messieurs les représentants du secteur privé,***
- ***Chers participants,***

J'ai suivi avec beaucoup d'intérêt la séance sur l'état de l'Afrique de la banque mondiale du 19 Octobre dernier, intitulée « Autonomisation des femmes, moteur incontournable de la transformation de l'Afrique. »

Je voudrais partager avec vous quelques extraits qui illustrent la problématique de l'entrepreneuriat féminin dont il est question ce jour.

Cette séance a mis en lumière une étude de la Banque Mondiale qui révèle que l'Afrique est la seule région du monde où les femmes ont plus tendance à être entrepreneures que les hommes.

Mais ces femmes gagnent un tiers de moins que ce que les hommes gagnent.

40 % de la main d'œuvre agricole en Afrique est composée de femmes, les rendements des exploitations des femmes sont un tiers moindres que ceux des hommes.

En Côte d'Ivoire et pour bien d'autres pays, ce sont les femmes qui nourrissent les populations.

Les raisons de cet écart toujours selon le rapport de la Banque Mondiale sont que les femmes ne reçoivent pas les mêmes outils que les hommes, elles n'ont pas les mêmes accès aux ressources et au capital ainsi qu'à la formation.

Cette étude met en garde nos Etats sur le fait que l'écart entre les sexes a un coût, un manque à gagner pour l'économie qui se chiffre à des milliards de dollars pour chaque Etat.

Vous convenez donc avec moi, qu'il faut combler le fossé, il faut infléchir la courbe de sorte à améliorer les chiffres et permettre aux femmes de tirer le meilleur profit de leurs activités et par ricochet à nos Etats de transformer le potentiel féminin en richesse au profit du PIB.

Mesdames et Messieurs, chers participants,

Tout comme la Journée Mondiale de la Femme Rurale que nous avons célébrée le jeudi dernier, la journée de l'Entrepreneuriat féminin revêt tout son sens au regard de ce qui précède.

Je voudrais donc féliciter le Ministère de la promotion de la jeunesse et de l'emploi des jeunes pour cette initiative qui nous permet de faire l'état des lieux de la situation dans notre pays et d'envisager des pistes de solutions pouvant permettre de résorber le problème.

Notre pays, la Côte d'Ivoire regorge de talents féminins, le génie de nos jeunes filles et de nos femmes, leur détermination ne sont plus à démontrer.

Qu'elles soient de la campagne ou de la ville, elles s'imposent comme des actrices incontournables du développement. Elles ont juste parfois besoin de formation et d'encadrement pour les unes, et d'un peu de moyens pour les autres, ou même d'un peu d'égard pour faire exploser leur potentiel.

Il nous revient, en tant qu'autorités, et là, je m'adresse aux membres du gouvernement ici présents, il nous revient donc de mettre sur pieds des politiques flexibles et des mécanismes pas du tout contraignant, ce, dans le cadre d'une stratégie de discrimination positive en faveur des femmes, qui pourrait se traduire par la fixation de quotas au niveau par exemple des projets emploi jeunes

que pilote mon cher ami Mamadou TOURE. Et je sais que mon ainée la Ministre de la Femme, de la famille et de l'enfant est d'accord avec moi.

Je suis convaincue qu'une telle décision donnerait un coup d'accélérateur certain à l'entrepreneuriat féminin.

Je félicite le Ministre ANOBLE, en charge de la promotion des PME pour le travail abattu avec le fonds de l'entrepreneuriat féminin. Mon secrétariat d'Etat se tient à sa disposition pour voir ensemble comment conjuguer nos énergies et nos idées autour de ce fonds qui représente une bouffée d'oxygène pour les femmes désireuses d'entreprendre.

Mesdames et messieurs,

Le gouvernement a mis en place des mécanismes pour booster l'entrepreneuriat féminin avec l'aide des bailleurs de fonds ici présents, l'optimisation de la gestion de ces mécanismes, et leur multiplication contribueraient à coup sûr à atteindre de meilleurs chiffres très rapidement.

Chers partenaires techniques et financiers,

Le secrétariat d'Etat chargé de l'autonomisation des femmes vous sollicite également à l'effet de loger un fonds pour l'autonomisation des femmes de Côte d'Ivoire.

Avec environ la moitié de la population qui est féminine, l'autonomisation des femmes reste un préalable à l'émergence de la Côte d'Ivoire. Aucune énergie, aucune force ne devront être ménagées quand il s'agit de l'épanouissement social et économique de la femme, car la femme est le pilier de la société.

Convaincue que mon plaidoyer sera pris en compte, je souhaite des travaux fructueux à l'occasion de cette journée de l'entrepreneuriat féminin.

Je vous remercie.